



Guillermo Ortiz: ¿blindado en Banxico?

El nombramiento de Guillermo Ortiz Martínez como presidente del Consejo del Consejo de Administración del Banco Internacional de Pagos (BIS) es un reconocimiento a su labor en Banxico desde hace 11 años

Guillermo Ortiz fue el primer latinoamericano en integrarse al Consejo del BIS y es la primera vez en la historia de este organismo, que es una especie de banco central o coordinador de los bancos centrales de 55 países, que estará presidido por un país que no es miembro del G-10, grupo integrado por las 10 naciones más ricas y desarrolladas del mundo.

Ortiz Martínez asumirá la presidencia del Consejo del BIS en marzo próximo, sin dejar por supuesto la gubernatura del Banco de México; el nombramiento cobra mayor relevancia en la coyuntura actual, porque una de las amargas lecciones de esta crisis global es que urge modificar los esquemas de regulación de los mercados financieros y en especial en las operaciones de derivados y una mayor revelación de información por parte de los bancos, intermediarios y emisoras. Es el BIS el que establece la regulación por ejemplo en materia de capitalización de los bancos y reglas de contabilización que deben seguir todos los bancos a nivel mundial.

Lo más interesante es que este muy merecido nombramiento representa también un blindaje para la permanencia de Guillermo Ortiz al frente del Banco de México. Son públicas las diferencias sobre el manejo de la política monetaria de Ortiz Martínez, frente a la opinión del presidente Felipe Calderón y del secretario de Hacienda, Agustín Carstens, quienes han presionado infructuosamente hasta ahora por una reducción en las tasas de interés.

A fines de diciembre de este año, vence el segundo periodo de Ortiz Martínez en Banxico y se daba por un hecho que el presidente Calderón no lo ratificaría para un tercer periodo. Sin embargo, sería absurdo por decir lo menos que, ante este reconocimiento a Ortiz Martínez, el presidente Calderón, que lucha por resaltar la imagen internacional de México, optara por despedirlo o por no ratificarlo justo a nueve meses de presidir el BIS y en medio de la peor crisis financiera internacional.

Por cierto que el presidente Calderón sigue sin

nombrar al nuevo subgobernador del Banco de México, quien habrá de sustituir a Everardo Elizondo. Aunque hace dos años también retrasó más de tres meses el nombramiento de Roberto del Cuento como subgobernador, lo mejor es que la Junta de Gobierno opere con sus cinco miembros.



EBRARD, ESTÍMULOS FISCALES Y REDUCCIÓN DE GASTO

A diferencia del acuerdo Calderón, el programa anticrisis que anunció ayer el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, sí contempla reducción en el gasto corriente y estímulos fiscales. Desde luego hay medidas de corte totalmente populista, como la entrega de medicinas gratuitas a ancianos y discapacitados, así como comedores populares, y la

reducción de 10% en los salarios de los funcionarios más altos.

Lo importante es que no se mantiene la inversión en obras como la línea 12 del Metro y la reducción en los salarios generará un ahorro de 300 millones de pesos cerca de 50% del ahorro total anunciado ayer de 700 millones de pesos y que una medida similar podría representar para el gobierno federal un ahorro de más de 10 mil millones de pesos, según estimaciones del gobierno capitalino.

En cuanto a los estímulos fiscales es la primera vez que habrá devolución de 50% en el impuesto a la nómina pero sólo para las pymes, es decir, las empresas de menos de 10 trabajadores que estén al día en el pago de sus impuestos.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 13.01.2009	Sección Finanzas	Página 7
----------------------------	----------------------------	--------------------

OBAMA-CALDERON, EN RIESGO TLCAN

Aunque fue éxito político la reunión entre el Presidente **Calderón** y **Barack Obama** porque fue el único mandatario extranjero que recibió antes de su toma de posesión y se logró el objetivo de colocar a México en la agenda del nuevo gobierno de Estados Unidos en temas básicos como la seguridad y la economía bilateral. Sin embargo **Calderón** no logró que **Obama** olvide su promesa de campaña de renegociar el TLCAN que es un tema crucial para México, sobre todo en este año.

JAVIER BERISTÁIN, A PROTEGO

Pedro Aspe, presidente y director general de Protego, rescató a **Javier Beristáin** de la Renata (la Reserva Nacional de Talentos), al nombrarlo asesor *senior* del fondo de capital privado Evercore México Capital Partners. **Beristáin**, ex rector del ITAM y ex secretario de Finanzas del DF, renunció por motivos de salud como director general de Afore XXI y como en Protego podrá continuar como coordinador del grupo Huatusco, que es un auténtico *think tank* de economistas.